DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

Dirección y Administración Carrera Flores Nº 39.

-L.DERECH

Para todo lo relacionado con este diario dirigirse al Director de «El Derecho»

Los dos bandos y sus mediadores y está anatematizado y conde nado por la Iglesia Católica y porq' además le constan las do por algún documento firma do por algún Prelado ecua-

Sofismas y proposiciones generales.-La política pertenece a la esencia de la naturaleza humana.-Esta no puede prescindir de aquélla.-Enseñanzas de Balmes al respec to. - Dilema .- La neutraliddad es eunuquismo. - La Política conservadora es política de la razón y de la te .- El Fartido Conservador no es incoloro: tiene nom bre y bandera conocidos. Los Obispos ecuatorianos no pueden aprobar a los que dividen a los ciudadanos. -Habla la Sagrada Congregación del Indice y el insigne teólogo señor doctor Mateus. - nuestra futura actitud.

Pues bien, como decíamos za pública, resuelven altas rudos golpes de la nueva tác nen tributos, y lo que es más nos signiendo el consejo del y dicen porque a todos nos toriano está aprobado por la Socialismo, la anarquía..... divino Legislador: «Sed as tocan sus obras y palabras». tatos como serpientes y sen «Los asuntos religiosos, con- Prelados; está basado en los mo puedes llamar, lector, a cillos como palomas», se a- tinúa el filósofo, se resienten principios de la Religión Ca esos que se han dado a la prestan para combatir al ene de la política....; las cien- tólica de acuerdo con la for suicida tarea de dividir y migo común en el campo de cias y la literatura se resien ma republicana de la Patria subdividir al pueblo ecnatola política del cual él se ha ten de la política..; la agricul Su Programa, sus Estatutos, riano? ¡No es esto sumarse no magistral y en proposi- ca....; la tranquilidad pú ciones generales afirman: blica se resiente de la políti política; la política no sirve y «alguien dice: «No quiero sólo los liberales, sino otros el campo de la impía polítido lo interrumpe»

La voz de la naturaleza es

ecuatoriana; la política quita ro la dificultad está, conclula paz, la tranquilidad y to ye Balmes, en que los suce sos os forzarán a ello....»

Si pues el hombre no pue voz de Dios y así como el de buenamente descabalarse; hombre no puede despojarse si no puede despojarse de es de ella, tampoco puede des ta inclinación, de esta nece pojarse de sus legítimas aspi sidad que, como ley de la raciones y necesidades. La naturaleza, se ha impuesto y naturaleza, pues, mirada la se ha manifestado en todos humanidad por el aspecto so los tiempos y en todas las na cial al cual tiende necesaria ciones, un dilema para esas mente por intrinseca e inna- teorías que quieren dar cota inclinación, prescribe a ca ces contra el aguijón, contra da uno de los hombres de u-na manera o de otra el cui. Ecuador, para hacer feliz a dado de los demás, el bien la amada Patria, a los seme y la felicidad de todos, el jantes el ciudadado ha de ción con el Santísimo.

FIEST. la cosa pública, que es preci impía o la política conssersamente en lo que consiste vadora, la política de Garla política. Ann más, como cía Moreno, la política apro dice Balmes, «si los políti- bada y aplaudida en sus ba cos fuesen una academia de ses por todo el Episcopado aficionados que se solazaran ecuatoriano La primera no discutiendo, bien podríamos puede seguir el católico ecua mando, disponen de la fuer- que el Liberalismo es pecado

que ataca su integridad.

Iglesia y por todos nuestros ta del pueblo de su política?

desgracias de la Patria pro toriano en que se les autori veniente precisamente de se ce esa guerra fratricida. Por guir la política liberal; luego el contrario, los Prelados han le queda la política conser aprobado y aplaudido la po vadora porque en el Ecuador lítica del Partido Conserva no hay medio en general ha dor y, sin palmaria contrablando. El medio de la neu dicción que desdiría dematralidad no es medio racio- siado de su dignidad perso nal, es fantástico, es degene nal, no pueden aprobar y ración, es eunuquismo porque aplaudir a los que la comba atropella las legitimas ten ten, a los que dividen al pue dencias de la naturaleza, por blo ecuatoriano para entregarlo, talvez inconscientemen ayer, cuando todo está en el cuestiones que afectan a lo La Política Conservadora te, maniatado al Liberalismo Ecuador para sucumbir a los actual y a lo venidero, impo no es por consiguiente inven absorvente, a cuya sombra La Política Conservadora te, maniatado al Liberalismo ción nuestra: es la política de se alimentan y crecen robus tica luciferiana, de la política los recaudan; no es dable la razón y de la fe y por eso tísimos y arrogantes la Maso liberal; cuando los ecuatoria prescindir de lo que hacen el Partido Conservador ecua nería, el Protestantismo, el

En tales circunstancias 106 enseñoreado, y a donde los tura, la industria y el comer su actitud, todo, todo está a al Liberalismo, como ya lo llama, entonces, oye lector, cio se resienten de la politi la faz del mundo; no traba dijo un vocero cuencano, pa sparecen unas feorías revesti ca....; las diversiones públi ja en la obscuridad ni con el ra trabajar en su favor? Es das de sofirma y que con to cas se resienten de la políti sofisma; ni es anónimo, ni to en el diccionario de la incoloro; tiene nombre y lengua ano se llama desleal ciones generales afirman: blica se resiente de la políti bandera conocidos. ¿Quién tad y traición para con la «No se debe terciar en polí ca....; la paz doméstica se podrá echarle en cara lo con Iglesia y la Patria? El ene tica; hay q' prescindir de la resiente de la política....»; trario? Luego spor qué no migo combate a Oristo en sino para dividir a la familia pensar en política....»; «pe que no lo son, combaten al ca y sel prudente ha de pres Partido Conservador procu cindir de la sana política, de rando la abstención absolu esa cualidad esencial del ciu (Pasa a la 4ª página)

los católicos

NOVENA SOLEMNE AL SEÑOR DE LA BUENA ESPERANZA EN LA IGLESIA DE SAN AGUSTIN

> Se dió comienzo el 28 del mes pasado DISTRIBUCIONES:

A las 5 a .- Vía-Crucis cantado y a continuación la Misa con el rezo de la novena y cantos.

A las 8 y media a. m. - Misa con rezo de la novena y canticos sagrados.

A las 10 a. m. -Misa con rezo de la novena.

A las 5 p. m.-Rosario, Letanía cantada, meditación y bendi-

FIESTA SOLEMNE EL 7 de MAYO

A las 7 a. m .- Misa de Comunión general. A las 8 y media a. m. - Misa Cantada con sermón.

A las 5 p. m. Procesión con la Sagrada Imagen del Señor de

la Buena Esperanza por la Iglesia y claustros del Convento, y a conbendición con la Divina Majestad.

NOTAS.—Se suplica a todos los fieles, especialmente a los cofrades del Señor, Tercera Orden y demás Cofradías de esta Iglesia, la más puntual asistencia a estos actos piadoses.

olvidarlos; pero ocupan alter toriano porque lo prohibe su nativamente las sillas del Dios, su conciencia, puesto si altar mayor el día jueves 27 a las cuatro y media de la tarde.

El Padre Superior.

Los poetas

Nunca han sido los poetas tan protegidos como hoy. Nunca tampoco, hubo tan tos poetas (la mayoría detes tables). Casi no hay salon donde no aparezcan por docenas, con su soneto o su elegía en el bolsillo.

El Estado les adjudica un premio; las exposiciones de pintura piden su apoyo para desvanecer el fastidio del espectador náufrago en el maremágnum de telas descabe lladas. Se acaba de organi zar concursos de poesías cu yo jurado se compone de notables escritores. Las poe sías premiadas se lecrán en público. Los poetas no po drán evocar la República de Platón cuando piensen en estas otras repúblicas.

Sorprende que haya tanto poeta en estos tiempos emi nentemente prosaicos y posi tivistas. No hay aficionado a la literatura que no haga versos. ¡Y yo creia que el grafómano era un producto exclusivo de la América del Sur! En todas partes cue cen...ripios.

Casi todas las poesías que se escriben actualmente son vulgarísimas; la factura suele ser correcta y hasta elegante; pero ;que ausencia de verdadera poesia! Versifi car, cualquiera versifica; el busilis está en rimar con arte, con emoción y colorido.

Muchos huyendo de la vul garidad, se refugian en la extravagancia. ¡Qué imágenes tan estrafalarias, qué con sonantes tan rebuscados; qué falta de sinceridad artística; qué palabrorrea, para decir lo pronto!

Actualmente basta hacer versos para que se le abran a uno las puertas de los salones más encopetados. Se da el caso de que

"Estos poetas melenudos a los que el pueblo llama morro

(cotudos" se casan con mujeres ricas. Prueba de que eran poetas per accidens es que una vez casados, cuelgan la lira. En la vida intima alardean de un prosaismo aplastante. Los sueños de que tanto habla ban en sus versos ja dónde fueron a parar?

El vulgo (y el mundo to do es vulgo, según Leopardi) imagina que sólo son poetas los que se expresan en verso, cias en esta imprenta.

Programa para las fiestas del Centenario

La acreditada casa «LE GANT ROUGE», tiene el honor de poner en conocimiento de sus distinguidos favorecedores que en el último vapor le ha llegado un nuevo e incomparable surtido de confecciones, tales como Camisas y ternos interiores de finísimo lino para caba: lleros; ropa interior lujosísima para damas y particu·larmente perfumes de la casa «COTY» y varios otros artículos más, especiales para estrenarlos en las próximas fiestas patrias.

Además, nos es grato comunicarles que, defiriendo a las innumerables solicitudes que hemes recibido de parte de toda la culta sociedad capitalina, homos resuelto, des de el 1º del mes entrante, tener abiertos nuestres elegantes locales, hasta las diez de la noche.

A COMPRAR Y A ELEGIR CUANTO ANTES. BUENO, BONITO Y BARATO.

Chagerben, Zajjín & Cia

Se puede ser poeta sin haber hecho nunca un verso, y se puede no ser poeta a pesar de haber escrito muchos. Oir las confidencias de las cosas; interpretar el lenguaje enig mático de la naturaleza; sor prender las más intimas re-laciones de los fenómenos; pensar, sentir hondamente y expresarlo todo con intensi dad. Esto es ser poeta. Re petirnos que el sol es el padre del día; que la luna es triste; que los arroyos muretc, etc., no es ser poeta.

Yo he leido monografías psicológicas del pintor, del escultor, hasta del diputado. Lo que no he leido hasta abora es un estudio cientí

fico del poeta.

Ni los critcos ni el públi co se fijan hoy gran cosa en la técnica. Sí y no. Para mí el poeta que se preocupa poco o nada de la factura es medio poeta. Lo dificil, la verdadera tortura del artis ta estriba precisamente en el modo de expresión. en esto se diferencia el ver dadero artista del que no lo es. La forma sola no basta Hay que unir la dicción al pensamiento y a las emocio nes

Fray Candil.

IMPORTANTE

Se necesita un piano de alquiler.- Referen

Honores oficiales al General Ospina

Washington, Mayo 4 -Se ha acordado dispensarle altos honores al General Pe dro N i Ospina, como Presi dente electo de Colombia, cuando llege a Washington el miércoles próximo

El General Nel Ospina se rá cumplimentado en la es tación del ferrocarril, cuan do llegue, por el Secretario muran; que las flores buelen, de Estado, Mr. Hughes, por el Gral. Pershing y por otros personajes, que nombre el Gobierno Norteamericano.

Un escuadrón de caballería le escoltará desde la es tación hasta el hogar de la Legación Colombiana. Una guardia de honor se releva rá diariamente en el edificio de la Legación mientras dure la permanencia del Gneral Nel Ospina en Wa shington. Se anuncia también que el Presidente Har ding le obsequiará con un banquete en la Casa Blanca antes que regrese a Colombia.

E halcon y el gallo

Uu halcon so familiarizó tanto con su dueño, que tan pronto como éste le llamaba acudía colocándose encima de los hombros.

En cambio, un gallo proprodad del mismo amo, huía da él apenas le veía acer-

Cierto dia el halcón le dijo al gallo:

- Vosotros los gallos no sois agradecidos; pertenecéis a una raza servil y sólo os acercáis a vuestros dueños por el hambre. ¡Ouán diferentes sois de nosotros, aves salvajes! Somos fuertes, nues to vuelo es mas raudo que el vuestro, y no obstante, no harmos de los hombres; al contrario, nos posamos en sus manos cuando nos llam n, nos acordamos siempre de que a ellos debemos el alimento que nos dan.

A lo cual el gallo replicó: -No huís de los hombres, porque jamás habéis visto un halcón asado, mientras que nosotros vemos continuamente gállos en la cazuela.

León Tolstoy.

Honores a la Comisión ecuatoriana

Comunican de Bugotá que la Cámara de Representan tes aprobó la proposición de nombrar una Comisión para las ceremonias de repatriación de los restos del pró cer Coronel Carlos Montáfar y para el recibimiento de la Comisión ecuatoriana de Buga. Asimismo las A cademias de Estudios Di plomáticos y de Historia han nombrado también representantes para estas solemnidades.

Anuncie usted en este diario y tendrá éxito



lojes Toda clase de relojes de oro, plata niquel o acero. Relojes de repetición, cronógrafos, relojes de pulsers en oro, plata y nikel con máquinas finisimas. Relojes de pared / de mesa de la afamada fábrica nortea-

"Ansonia"

ASA de PARDO, Carrera Venezuela 77. Quite VIII, .

Aparicio Ribadeneira,

tiene el despacho de abogado en su casa No. 34, Carrera Bolívar. Consultas: de 9 a 10 a.

m. y de 2 a 4 p. m.

Un interesante y precioso libro

Jesucristo, su vida, su pasión, su triunfo por el Padre Berthe. Precio SJ. 4.

LIBRERIA DE CARLOS WEBER.

Por D. DOMINGO CRUZ, Deán de la Catedra! de Concepción.

MEMORIA PREMIADA EN LA UNIVERSIDAD DE CHILE

(Continuación)

Mons. Guilbert, obispo de Gat, ha compuesto un «Catecismo sobre el derecho y el deber de los electores», en el que trata clara y sencillamente de la gravisima obligación que tienen los católicos de elegir candidatos honrados y cristianos, y del grave pecado que cometerían eligiendo candidatos indignos o enemigos de la Religión. Ha ordenado a sus curas lo signiente por medio de una

Art. 1º Nuestra lección de catecismo acerca de las elec ciones será leida en todas las iglesias y capillas de la diócesis en la plática de la Misa parroquial el domingo siguiente a la recepción de esta circular.

Art. 2º Esta misma lección (de catecismo sobre las elecciones) será en adelante explicada en los catecismos después del cuarto manda miento del Decálogo, pues ella es su complemento. Se tendrá gran cuidado en esta explicación de evitar todo lo que pueda herir susceptibi lidades personales».

Dado en Gap, etc., a 1º de Julio de 1876 .- Amado Víctor Francisco, obispo de Gap*.

Mons. Bécel, obispo de Vannes, escribía lo siguiente a su clero, en octubre de 1872:

«Podéis tomar, señores curas, vuestras medidas para que los electores de vuestras respectivas parroquias tengan facilidad el domingo 20 de octubre, de cumplir sus de-

El Clero y la Política beres cristianos y de france prendan que tienen rigurosa obligación de ir ese día a Misa y a la mesa de las elecciones.... En semejante caso la abstención sería una traición».

El eminentísimo cardenal Billiet, arzobispo de Cham bery, dirige también una circular a su clero, con fecha 1º de enero de 1871. Hela aquí integra. Es bien

«El domingo próximo, 7 de enero, debe tener lugar en cada departamento la elec ción de un diputado a la Asamblea nacional. El comité conservador ha propues to un sujeto que reune las condiciones deseables. Reducid ese día el oficio parroquial a una misa rezada,

celebrada muy de mañana. Negocio de Recomendad a todos los elec tores que vayan a votar y que elijan un buen católico; decidles que esto es para ellos una obligación de conciencia, bajo pena de pecado mortal; obrad de manera que no haya ninguna abstención en vuestra parroquia. Hasta ahora hemos tenido muchas malas elecciones porque ha habido muchos votos irreflexivos y muchas abstencio-

Vuestro humilde servidor. -Alejos, cardenal Arzobis

Así escribe el cardenal Bi lliet a los noventa años de edad y de experiencia; él, uno de los Prelados más queridos de Pío IX y más respetados en el mundo ca-

(Continuará).

suma utilidad

Hará la persona que compre cualquiera de las dos casas o ambas juntas que están contiguas y situadas, la una en la carrera Chimbo. razo, y la otra en la carrera Bolívar; pues tienen agua propia, y un espacioso terre no para montar cualquier fábrica.

Los interesados pueden en tenderse con el señor don Antonio Cevallos en su almacén junto a la Capilla Mayor.

Se compra

Papel y tinta para periódico. Los interesados que deseen vender estos artículos pueden ofrecerlos en la redacción de El Derecho. Carrera Flores, número 39.

Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata y plaqué, de primera calidad y de gran gusto artístico.

Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Optica Calle Venezuela, No. 77 -QUITO.

¿Teogracia o Demonocracia?

inventadós por estos nu vos tira nos; los asesinatos de sacerdotes y de escritores católicos; el flage lamiento, los baños a media no che; el trapiche, tormento inventado por el asesino Franco, se van sucediendo día por día.

Los hombres honrados que no han podido dejar el país, se eucuentran ocultos y en continuo peligro por el espionaje introducido hasta en los más humildes hogares, y los infelices que han tenido la desgracia de caer en manos de estos bandidos. gimen, unos en los calabozos de los cuarteles, y otros en las celdas del Panóptico, privados de ver a sus familias y de todo socorro humano. Baste decir que sólo el Panóptico encierra más de trescientas personas, en tre ellas algunos sacerdotes No se les permite que las familias u otras personas caritativas lleven ni una cajetilla de cigarros; porque todos son sospechosos! ¿Teocracia o Demonocracia?

187

¿Puede haber mayor humillación e ignominia para millón y medio de habitantes, que verse dominados, subyugados y abatidos por unos cuantos foragidos salidos del cieno y de la inmun-dicia? ¿Cómo es posible que el hourado pueblo ecuatoriano, que es la inmensa mayoría, siga soportando por más tiem o una dominación tan vergonzosa, de unos hombres que no tienen más ejecutoria que ser ignorantes, audaces, sanguinarios y ladro nes? ¿Cómo.....? Ah, señor Director! Sólo se puede concebir que sobre el desgraciado Ecuador pesa hoy la mano de la Providencial Pero Dios se aplacará, y la sangre de tantas inocentes victimas, derramada por el furor radical, clamara vengan za contra los asesinos, y Dios se reconciliará con su pueblo.

Desde que el Radicalismo se apoderó de las bayonetas, sometió al pueblo ecuatoriano al

(Viene de la 1ª. página) dadano y ha de ver impávi en los principos de ella. A do el destrozo de la Iglesia y rraigada ésta en un pueblo, la Patria?

del Indice desde la Curia Ro no la que en el mundo y al misma hora, da el benemérito mana está autorizando y re modo humano ha descendi jesuita R. Padre Próspero Maisieu comendando la doctrina que do a vivir.... sostiene la existencia de un partido político cristiano, y hay quienes están comba engañen al pueblo con enseñanzas dudosas: la Iglesia no habría si tuviésemos en cuen talos falsos comentarios de nuestros sofistas. Hé aquí la doctrina autorizada y aplandida por la Sagrada Congre gación del Indice y sosteni da desde la cátedra sagrada por el insigne teólogo señor doctor Mateus, profundisimo conocedor de la doctrina de tifices y sus Congregaciones: «Urge oponer a la pluma, la pluma; a la lengua, la len gua; pero principalmente al trabajo, el trabajo; a la ac ción, la acción; al partido, el pertido; a la política, la polí lica; a la espada (er ocasio nes dadas), la espada. Así se han hecho las cosas en el mundo v así se harán hasta el fin de él. Prodigios no Suscribase Ud a este los suele obrar Dios para la

defensa de la fe, más que Catolicismo práctico rraigada ésta en un pueblo, Hoy, las 7 y tres cuartos, p.m. quiere que sea difundida hu tendrá lugar la Conferencia apolo La Sagrada Congregación manamente y al mode huma gética que, todos los sábados a la

Para terminar, esta vez adversarios que así como e tiéndola. Sumisos óiganla és llos no pierden ocasión de tos si trabajan de buena fe combatir siquiera indirecta y si no caiga la venda y no mente la política conserva dora, así no nos cansaremos se contradice y contradicción de permitir que se malee la costare, ya que la reorgani zación hecha conforme a ba ses aprobadas y aplaudidas por todo el episcopado ecua toriano, le da derecho a la existencia, y obligación a los a los que no le pertene cen por cualquier motivo, la Iglesia, de los Sumos Pou de respetarlo, como ya se lo ha impuesto en más de una vez el Prelado Arqui diocesano. Y basta por hove

Leonidas P. Zurita

Ha trasladado su Gabinete Dental a la carrera Guayaquil Nº 33, casa de la señora Ana Ortega de Cabezas, frente a la Botica Universal.

DIARIO CATOLICO

en la Capilla de la Dolorosa de Colegio de S. nGabriel, invitamos Para terminar, esta vez pues a todos 10s jóvenes estóil más advertimos a nuestros cos de esta Capital a concurrir a tan instru tivas Conferencias, seguros de que de ellas sal rán provistos de un caudal necesario de enseñanzas y conocimientos religiosos, que les permitan luchar con éxite contra la desmoreliza de repetirles que no hemos ción de costumbres y despreocu pación religiosa que tan rapida sana política del Partido mento van propagán lose, en nu s Conservador cueste lo que tros di s, en todas las clases so erales, causando, de una manera especial, la ruina de la juventud,

En los tiempos actuales, tiem pos de luchs y contradiciones, es necesario que la juventud ereyeste se instruya y aprenda a combatir por su Dios, por sus ideales y por su Patria

Es ne esario pues, que la fe sea ilustrade, no l'asta ya la f del car bonero. Oja á que esa manía de Saberio todo. ara teristi a de esta época, encaminase a nuestos jó venes no sólo hacia las ciencias profanas sino principalmente ha cia la verdadera ciencia, la cién cia de Dios, el conocimiento de su divina religión

Crónica

Turno de botroas

En el presente mes se encontra rán de turno las boricas siguientes Ing'esa, carrera Guayaquil. Central, Plaza del Teatro.

Parisiense, car era Gar f. Mo

Nacional, Plazo de San Fran-

Nuevos carros La Compañía de Tranvias americanos ha resuelto maugurar pa ra las fiestas del Centenario próxi ans los nuevos arros qu , se dire, had liegado ya la ciudad de Guayaquil.

Lo del cambio Sabemos que el señor Presiden te de la República ha dirigido un tel-grama al Presidente del Conce j. de Gusyaquil, manifestandole su indignación (le de siempre) por la conducta inhumana de los neg mantes en giros que siguen especulando con el hambre del pue bio. En ese telegrama dizque se hace saber al purblo de Guayaquil que el Con ejo de ese lugar esta autorizado para suministrar las le tras necesarias, no sólo provenien tes de los derechos de exportación simo también los que obtuviere por otros medios.

Nuevo Directorio Sr. Director de ' El Derecho"

Muy seffor mio:

El Presidente de la Sociedad de voceadores tiene el alto honor de comunicar a Ud. que en la junta de neral que tuvo lugar el 1º del presente tor o posesión del nuevo directorio que debe regir hasta Ma yo 1° de 1928.

Quedó nombrado el siguiente personal:

Presidente, Carlos Ponten; Vicepresidente, Benjamín Cubero; Secretario, Antonio Castellanos; Tesorera, María de Cubero; Prose retario, Rafael Sie rra; Vocales principales: 1º Rafael Salazar, 2° Luis T. Albuja; Suplentes: 1° Luis T. Jijón, 2° Abelino Proafio

Con las consideraciones del caso, soy de Ud. Obsecuente SS.

Unión y Constancia. El Presidente, Carlos A Pontón. -El Secretario, Antonio J. Castellanos.

AVISOS JUDICIALES

Se van a inscribir las siguientes escrituras: La de venta de derechos y acciones en un terreno situado en la

parroquia de Perucho, que hace Teodomiro Pullas y otros a Santos Moralas, -La de venta de acciones en un

terreno situado eu la parroquia de Benalcázar, que hace María P. Conchambay a Gregorio Llumi-

El Escribano, Alejandro Troya.

Aviso importante

En la hacienda de Santa Rosa de Lima, Sangolqui, recibo bestias a potreraje; seis sucres mensuales en reservado y tres en repelo. Vendo la casa Nº 42 si-

tuada en la intersección de las carreras Cuenca y Manabí.

Virgillo Ohiriboga O.

¿Teocracia o Demonocracia?

188

arbitrio de la fuerza bruta, como única ley. Apenas entronizado en el poder, comenzaron las per secuciones contra el Episcopado, el Clero y los católicos. El robo público y escandaloso a mano armada con el nombre de confis caciones, no ha perdonado haciendas, conventos ni donaciones testamentarias en favor de fami lias indigentes y casas de beneficencia; llegando a tal extremo la rapacidad de estos cuervos, que apenas espira una persona acomodada y antes que bajen del lecho el cadáver, inmediatamente ponen escolta en la casa mortuoria para apoderarse de los bienes del difunto. De este modo, los caudales de la Nación y de los particulares van a p rar a manos de estos hambreados redentores del pueblo; llegando su audacia y descaro hasta querer apoderaree con fuerza armada de las limosnas depositadas por la- fieles para el Pau de San Autonioll

Teocracia o Demonocracia?

No. bastando estos robos para satisfacer la voracidad alfarista, el sanguinario y sin vergüenza Franco se ha convertido en carnicero. De las haciendas con fiscadas hace traer centenares de ganado vacuno, los hace degollar en la carnicería pública y obliga al pueblo a consumir de esas carnes, en su mayor parte flacas y nauseabundas. No permite que ningún particular, ni la empresa establecida en esta ciudad para proveer de carnes al público, explote sus ganados, Este tráfico infame está atribuído al famoso Víctor Delgado (a) uña larga. Este y otros bribones pancistas son cómplices en todos los robos y estafa ; pero ya están bien conocidos y marcados por el pueblo. Lo mi mo acon tece en Riobamba, Ambato, Latacunga y Machachi: es decir, que Franco es el proveedor de carne en esos lugares.

Las persecueiones, los destierros, las prisiones, los tormentos